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工商事務委員會 

 
 

工商事務委員會委員就研發中心的工作 

表達的主要意見和提問 
 
 
 以下列表旨在綜述工商事務委員會("事務委員會")委員過去 3 年
(即由 2015 年至 2017 年)就 5 間研發中心的運作情況和表現進行討論期  
間，就該課題表達的主要意見和提問。委員要求政府當局就該等意見和

提問所採取的相關跟進行動作書面回應，以供委員參閱。 
 
 

委員的意見/提問 

研發成果商品化 1. 政府當局採取了甚麼措施和工作，推廣研發中心
的研發成果，以及有何方法推動研發成果商品

化？ 
 
2. 研發中心有否更加重視與業界的合作，並繼續進
行更多以需求為主導的應用研發項目，以便把技

術轉移至業界？如有，詳情為何。 
 
3. 研發中心有否加大力度，向業界推廣項目技術，
以及促進研發成果商品化及私營機構把研發成果

應用在商業上，從而為香港工商界帶來商業效

益？如有，有關工作的詳情為何。 
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委員的意見/提問 

在公營機構推廣
使用研發成果 

4. 關於研發中心及其合作項目的夥伴公司在公營機
構推廣使用研發成果時遇到的困難，政府當局有
否： 
 
(a) 給予研發中心及其夥伴公司政策支援及其他

相關協助，以便研發中心在不同界別推廣更
廣泛應用研發成果；及 

 
(b) 加強相關政府部門彼此之間的協調，藉以為

研發中心提供足夠的協助？ 
 

 如有，該等支援及協助的詳情為何。 
 
5. 有見研發中心研發項目所產生的成果旨在改善生
活質素，公營機構有否廣泛地應用研發成果，從
而促進研發成果在公開市場上轉化成商品；及各
政府部門有否在研發項目的較早階段表達其採用
相關研發成果的意願？如有，詳情為何。 

 

研發中心的發展
方向 

6. 政府當局有否在珠江三角洲及粵港澳大灣區("大
灣區")城市及東南亞鄰近城市，加強推廣研發中
心研發成果商品化？此外，政府當局有否在大灣
區尋找研發機會，以促進創新及科技發展？ 

 
吸引年輕人才投
身研發界別 

7. 政府當局有否向年輕人宣揚投身研發業界的優勢
和好處，尤其應透過電子媒介和社交媒體進行，
以吸引更多年輕人才投身業界？ 

 
研發中心的營運
開支 

8. 鑒於有研發中心的職員反映，他們必須取得創新
科技基金批准才能獲撥款資助，此舉對其運作造
成困難，或會妨礙研發中心的暢順運作；委員認
為，為確保公帑運用得宜，政府當局固然有必要
監察研發中心的表現及檢討其運作，但同時應避
免微觀管理研發中心的運作。政府當局採取了甚
麼措施，回應委員的關注？ 

 
9. 有見研發中心的營運開支總額佔每年研發開支的
比例頗高，研發中心有否積極探討降低營運開支
和增加商品化收入的方法，以提升成本效益？如
有，詳情為何。 
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委員的意見/提問 

設定相關的表現

指標 
10. 政府當局有否設定可量化的商品化目標作為衡量
成敗的指標，以評核個別研發中心在研發成就、

與業界合作、商品化及技術轉移等方面的表現？ 
 

在日後向事務委

員會提交的年度

報告中加入的資

料 

11. 政府當局有否安排在日後向事務委員會提交的年
度報告中加入有關研發中心表現的資料，例如涉

及業界參與的研發項目數目、參與研發項目的公

司數目、受惠於公營機構試用計劃的機構數目、

聘用的實習研究員數目，以及提交的專利申請數

目等？ 
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